



Beatrix Zurek
Gesundheitsreferentin

Über die BA-Geschäftsstelle Ost
an den Vorsitzenden des
Bezirksausschusses
15 - Trudering-Riem
Herrn Stefan Ziegler

[LHM-Schutzbedarf: 2]

**Aufstellung einer Gedenkstele am Riener Friedhof
Bestellung städtischer Leistungen**

**BA-Antrags-Nr. 20-26 / B 08394 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 15 - Trudering-Riem - vom 20.11.2025**

Sehr geehrter Herr Ziegler,

der o.g. Antrag wurde uns vom Direktorium mit der Bitte um weitere Bearbeitung zugeleitet; er bezieht sich auf ein Geschäft der laufenden Verwaltung i. S. d. Art. 37 Abs. 1 Satz 1 GO und § 12 Abs. 3 Bezirksausschuss-Satzung.

Mit diesem Antrag beantragt der Bezirksausschuss 15 - Trudering-Riem städtische Leistungen für die Errichtung einer Stele für die Verkehrsoptiker des Stadtbezirkes 15 auf dem Friedhof Riem.

In der Begründung zu diesem Antrag wird u. a. ausgeführt, dass Angebote für die Stele eingeholt worden seien und Kosten in Höhe von 5000,00 EUR entstünden. Ein Angebot der Firma Kometer für die Errichtung der Stele ging den Städtischen Friedhöfen München (SFM) bereits zu.

Zu diesem Antrag kann ich Ihnen Folgendes mitteilen:
Die Errichtung der Stele ist aus Sicht der SFM umsetzbar. Diesbezüglich waren die SFM bereits in Kontakt mit dem BA 15 und haben bei einem gemeinsamen Ortstermin den Errichtungsort der Stele besichtigt und abgesprochen.

Das Angebot der Firma Kometer in Höhe von 5384,90 EUR netto für die Errichtung der Stele ist angemessen. Wie im Antwortschreiben vom 04.12.2024 zugesichert, werden die SFM keine Genehmigungsgebühr für die Prüfung der Stele erheben, Position 4 des Angebotes der Firma Kometer i.H.v. 137,00 EUR wird somit entfallen. Die Firma Kometer soll ihren Antrag auf dem gewohnten Weg ans Grabmalbüro der SFM richten.

Darüber hinaus werden die SFM Sorge dafür tragen, dass ein Fundament für die Stele beauftragt und eingebaut wird.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 08394 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 15 - Trudering-Riem vom 20.11.2025 ist damit satzungsgemäß erledigt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Beatrix Zurek
berufsmäßige Stadträtin